

Europa Newsletter

Sabine Verheyen

Ihre CDU-Europaabgeordnete

Juni 2022

In dieser Plenartagung des Europäischen Parlaments haben klimapolitische Themen die Tagesordnung dominiert. Außerdem haben wir den LUX-Publikumspreis verliehen.

Aus dem Plenum

"QUO VADIS, AIDA?" erhält LUX-Publikumspreis

Die Abgeordneten des Europäischen Parlaments haben in ihrer heutigen Plenarsitzung in Straßburg den diesjährigen Gewinner des LUX-Publikumspreises gekürt: Der Film "QUO VADIS, AIDA?" der bosnischen Regisseurin Jasmila Žbanić erhält die begehrte Auszeichnung, die an europäische Koproduktionen vergeben wird.

Der diesjährige Gewinnerfilm "QUO VADIS, Aida?" erzählt die Geschichte einer UN-Dolmetscherin, die während des Bosnienkrieges in der UN-Schutzzone Srebrenica arbeitet. Als Beteiligte an den Verhandlungen erhält Aida Zugang zu wichtigen Informationen, die sie übersetzen muss. So versucht sie zwischen Wahrheit und Lüge zu unterscheiden, um herauszufinden, wie sie ihre Familie und ihre Mitmenschen retten kann.

Lesen Sie hier mehr über den Gewinner des diesjährigen LUX-Publikumspreises.

Krieg gegen die Ukraine

Am Mittwoch, dem 08. Juni hat Ruslan Stefanchuk, der Präsident der Werchowna Rada im Plenum des Europaparlaments gesprochen. Der brutale Überfall auf die Ukraine hat Europa und die Weltpolitik nachhaltig verändert. In vorher kaum vorstellbarer Einigkeit haben die EU und der Westen insgesamt große Solidarität mit der Ukraine gezeigt, Millionen Flüchtlinge aufgenommen und gezielte Sanktionen gegen Putins verbrecherisches Regime erlassen. Umso ärgerlicher ist es, dass Ungarn immer wieder ausschert, um seine eigene Agenda durchzusetzen. Das Geschacher um das Ölembargo beim vergangenen EU-Gipfel hat dem geeinten Bild von Europa geschadet. Dass Viktor Orban nur wenige Stunden nach der Einigung das Paket wieder aufschnürt und den Verzicht auf Strafmaßnahmen gegen das russisch-orthodoxe Kirchenoberhaupt Patriarch Kyrill durchsetzt, lässt die EU schwach aussehen. Viktor Orban darf den Bogen deswegen nicht weiter überspannen.

Hier erfahren Sie mehr dazu.

Rechtsstaatlichkeit in Polen

Was Polen und die polnische Bevölkerung im Rahmen des russischen Angriffs auf die Ukraine leisten, verdient unseren Respekt und vor allem auch unsere europäische Solidarität. Nicht nur die polnische Aufnahmebereitschaft für geflohene Ukrainerinnen und Ukrainer, sondern auch die generelle Unterstützung der Ukraine aus Polen sucht ihresgleichen. Gleichzeitig hat Polen Anstrengungen unternommen, den Konflikt mit der Europäischen Union hinsichtlich des polnischen Rechtstaats etwas zu beruhigen. Doch auch wenn die eingeschlagene Richtung stimmt, der Weg ist noch lang.

Lesen Sie hier den Rest des Beitrags.

Ausschreibungen

Aktivierungsprogramm für das Musikleben

Der Landesmusikrat NRW unterstützt belebende Impulse der Musikszene. Selbst organisierte Aufführungen und Videoproduktionen von selbstständigen Berufsmusikern und Berufsmusikerinnen sowie Aufträge zur Repertoirebildung an Komponierende werden gefördert.

Insbesondere ist beabsichtigt, dass Musikerinnen und Musiker die Möglichkeit erhalten, an die Pandemiesituation angepasste Auftritts- und Produktionsformate zu entwickeln und umzusetzen und damit Honorarausfälle zu kompensieren.

Erfahren Sie hier mehr über das Förderprogramm.

Pop Stipendium

Das im Rahmen von NEUSTART KULTUR geschaffene Pop Stipendium des Bundesverbands Popularmusik e.V. bietet eine finanzielle Förderung von bis zu 5.000 Euro bei der Umsetzung musikalischer Vorhaben. Gefördert werden Necomer in der Szene, die freiberuflich tätig sind.

Hier finden Sie weitere Informationen.

"Team Up" Jugendaustausch NRW-Großbritannien"

Der vom Minister für Bundes- und Europaangelegenheiten sowie Internationales ausgerufene Wettbewerb "Team up! Jugendaustausch NRW-Großbritannien" bietet die Möglichkeit, einfach und unkompliziert Unterstützung für Jugendaustauschprojekte mit Bezug zu Großbritannien zu erhalten.

Der Kreativität sind keine Grenzen gesetzt – der Wettbewerb ist themenoffen. Benötig wird lediglich eine Projektidee für ein innovatives Begegnungskonzept von bzw. für Jugendliche und junge Erwachsene und ein Partner auf britischer Seite.

Weitere Informationen zum Programm finden Sie hier.

Sabine Verheyen, Mitglied des Europäischen Parlaments, Europabüro Aachen, Monheimsallee 37, 52062 Aachen. Sie erhalten diese E-Mail, weil Sie Ihre E-Mail-Adresse in unseren Verteiler haben eintragen lassen. Unsere Datenschutzerklärung ist unter folgendem Link verfügbar: https://www.sabine-verheyen.de/datenschutzerklaerung/. Zum Abbestellen unseres Newsletters klicken Sie bitte auf folgenden Link: https://www.sabine-verheyen.de/datenschutzerklaerung/. Zum